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TABLA DE MA]ERIAS

1.- Crisis Financiera y Posibles desvinculaciones en Educación.-

Sr. Alcalde excusa a la concejal Unda
quiefl se encueritra en cometido funcionario, dando la bienvenida a todos los presentes y
solicitando disculpas po¡ haber dado comienzo a la ¡eunión citada a las 09:00 horas, corr
lanto aua§o.-

Sr. Jefe del DEM indica que desde hace
algún tiempo se vienen solicitando reuniones con el Concejo Municipal.-

lndica que el déficit viene desde hace
mucho tiempo desde que él asumiera que fue el l5 de diciembre de 2015.-

Cua¡do asumió el déficit e¡a cerca de
los 1000 millones y el año 2016 las cajas de compensación devolvie¡on platas por
conceptos de licencias médicas.

El año2017 comenzó a aumentü el
déficit por:

a.- Creación de ca¡gos exigidos por el Min. De Edubación, pero no financiados;

b.- Por la ca¡re¡a docente que permitió que ingresaran 4l profesores que implican sob¡e 60
millones.-

El dio a conocer en un concejo
extr¿o¡dina¡io como 12 medidas para ir disminuyendo este déIicit.

Acto seguido da a conocer la propuesta
respecto de la reducción de personal en el DEM, profesores y Asistentes de la Educación.

los Asistentes y a los Monitores.-
Jefe de UTP se refiere especialmente a

Se da la palabra a represeDtantes de los
g¡emios y Directores.-

- Docente de la Baldomero Lillo Sr. Núñez dice que estas p¡opuestas tienen que ser
necesa¡iamente modiñcadas

- Sr. Cristian Rivas dice que ellos tienen muy poca comp€tencia y facultades.

Creen que esta ¡eudón esá fuera de plazo porque desde principio de año la venían
solicitando y por lo mismo solicitan se¡ considerados.

Sr. Alcalde comparte mucho lo
expresado dado que en lo personal ha estado en la mayoria de las reuniones de los
Directores y este ejercicio de tener a todos los involucrados nunca se había hecho.



El no tuvo conocimiento de las
reuniones solicitadas por el Jefe del DEM y está porque se generen los espacios para
todos.

De lo que no se ha hecho para atrás pide
las disculpas, perc también existen comisiones en el Concejo y si no han funcionado no
puede responder por ello, dado que estas comisiones sofl autónomas.

- Sr. Jorge Sáez por el Colegio de Profesores indica que ellos siempre estarán por
defender a los ñ¡ncionarios y por lo mismo se oponen a los despidos dado que se
poüiari ir adoptafldo otras medidas como por ejemplo aplicar el principio de la
solida¡idad sonde se rebajen ho¡as al funciona¡io pa¡a distribuirlas con los que se

está pensando despedi! o desvincular.
- En similar t€nor se expresan Sr. Roberto Salas y Sr. Para.
- Sr. Francisco Cistemas quiere conocer los c¡iterios que se van a utiliza¡ pa¡a mover

a la gente y conocer obviamente los nombres de estas personas.
- Sr. Carlos Oyarce pregunta qué crierio se va a utilizar respecto de los profesores.

R.: Son solo criterios técnicos como excedentes de ho¡as.

- Director (S) de Esc. Baldomero Lillo señala que desde el año 201I carecen de Unidad
Educativa y él como encargado de convivencia tuvo que asumir la dirección.

- Sra. Teresa Reyes espera otra reunión ya que ellos no compafen las desünculaciones.
Indica que ella ha estado en ¡euniones del Concejo y no han ap¡obado los concejales
modificaciones presupuesta¡ias po¡ t¡aspasos a educació[-

Sr. Cdslia¡ Rivas dice que
lamentablemente se retiraflin de la reunión por cr¡¿Lnto tienen organizada la despedida
del Director del Comercial y habiendo llegado a la hora, no son resporsables de que la
reunión se hubiere ¡el¡asado tanto en su inicio.-

Ella ha solicitado esta etapa de
conversación y discusión en reiteradas oportunidades.

En lo personal no comparte el ci€rre de
colegios, frrsionar cursos o despidos.

Ella manejaba uria realidad de cómo 50
profesores a desvincular, pero los errores administrativos no deben cargarse a los trabajadores.

Es importante sentarse a conversar sobre la
educación, ya que si año a año va disminuyendo la matricul4 es porque algo se esta haciendo mal.

Al mir¿¡ las cifras en el leña de los
docentes y asistentes de la educación se puede aprcciar que todos los años aurnenta.

los Di¡ecto¡es.

problema a nivel nacional.

aumentar sueldos y el parar toda nueva contratación.

sobre aumentos de salarios producidos elaño 2017.-

Concejal Concha lamenta el retiro de

El tema del déficit de educación es un

En uno de los concejos se acordó el no

Tamb¡én solicitaron ver temar especificos

Hay que tra¡spa¡enta¡ toda la educación.



Se habla de que el déficil se da con la
subvención normal, pero resulta que también existen muchas deudas con los proveedores.

Se hace una pmpuesta y se quedó de hacer
reuniones que nunca se hicigron.

Cree que tienen que ponerse de acuerdo si
es una propuesta del Jefe del DEM ya que el Jefe del DEM ha ido a las escuelas a decir que son
medidas que se tienen que conc¡etar, o sea hay opiniones diversas entre el Jefe del DEM, el
Concejo y el Alcalde, lo qüe siembra la inquietud e incertidumbre entre todas las personas del
silema de educación municipalizada.

Considera que hay un g¡an desorden y ello
se debe resolver.

A la fecha hay temas pendientes como
sumario§, reglanefitos, etc.

Hoy le alega saber que el Jefe DEM
exprese que solo s€ tiene por desvincular a 24 profesores y no 50 como se habia dado a conocer.

Si hay 24 profesores en etapa de retirarse
ya no s€ hablañi de despidos.

Por ello a través del Pafido Comunista está

Sestiona¡do reunión con Ministerio de Educación.

También conversaron con los asistentes de
la educación que tienen la voluntad de retirarse.

Hay más alternativas pa¡a buscar recursos
con el Min. de fiesa¡rollo Social

Insta a los otros concejales a prestar su
colaboración, dado que todos politicamente pueden gestionar y apura¡ est¿s reuniones.

Se podria pe-dir adela¡lto de la subvención
para ello para lo cual sería conveniente saber si esto se ha solicitado y cuanto se debe.

También hay un fondo de revitaliz¿ción en
educación que le gustaria saber que ñnalidad tiene.

Tme un documento donde expresamente se
autoriza a gastar fondos FAEP en remunemciones, en circunstancia que del DEM se le dijo que no
se podía. Cree que nunca es tarde pa¡a enmendar los eÍores cometidos-

Sr. Roca dice que el problema es que se
cuenta con más funcionarios que alumnos.

Le llama la atención como la concejal
defiende a los tr¿bajadores, pem resulta que ella no ha aprobado los recursos para los Íaspasos a
educación que son exclusivamente destinados pa¡a el pago de remuneraciones de eslos mismos
trabaj adores que ¡hor¡ defiende.

Por ello é1, en lo personal siempre ha
aprobado los traspasos p¿r¿ educación y asi lo segui¡á haciendo.

El Jefe DEM tiene facultades v como lo
dijo, tiene que pro¡oner no lo que se quierc si¡o que lo que se debe.

De acuerdo a la propuesta quiere escuchár
del Jefe del DEM que sí o sí tiene que queda¡ genle afi¡era.



Pide cerrar el tema y si hay que despedir
gente que el Jefe del DEM lo diga y que se avise con tiempo para que las personas desvinculadas
puedan buscar con tiempo un nuevo trabajo.

El Alcalde en caso de que no se tomen
medidas efectiva§, se arriesga a no contar con los fondos como pa¡a cancel¿r¡ remuneracior¡es. En
todo caso se debe tener muy claro el número de personas a desvincular.

Concejal Ramirez dice que ha visitado
Directores que financieramente manejan muy bien su establecimiento y ello radica en apoyar el
soporte tecnic-o.-

El 2016 el plantel administrativo en el
DEM era de 106 y ahora va en 136, hab¡éndose trasladado a 4 personas a los colegios.-

El Concejo es resolutivo y tiempo atrás se

acordó no contratar más personaly ello no se ha cumplido.

Les llegó rm documento del SR. Rodrigo
Alarcón, Jefe DEM, donde denuncia que se han hecho contrataciones sin el Vo B" del él como Jefe.

Pide inshuir suñario respecto de este tema
y le pide alJefe DEM haga llegarel listado de estas contratac¡ones.

A la fecha no tiene información de la5
contrataciones 2016 y 2017.

información.
I-o import nte es transparenta¡ toda la

Ha solic¡tado siruación de los pagos
previsionáles en el DEM.

lnsiste en que se adopten las medidas.

Compate que los Directorcs reclamen el no
haber sido considemdos y considera que el déficit no pasa por despedir funcionarios y si se va a
hacer preocuparse de tener cubiertos todos los puntos.

que viene de arrastre por lo menos hace 20 años.
Concejal Ca¡tes indica que esto está cla¡o

El an. 8l de la Ley de Municipalidades
señala que el Coric€jo debe aprobar presupuestos debidamente financiados.

La m¡rada de ese Concejo es no
desvincular personal y por lo mismos hay que agotar todas las medidas necesarias antes de llcgar al
teñ& de las desvinculaciones.

El 2019 solo se contempla un traspaso
municipal de 226 millones para educación y este año se ha¡ Íaspasado cerca de 1600 millones lo
que implica dejar de hacer cosas en la Municipal¡dad.

Hay que ver otras medidas en el corto y
mediano plazo.

El aprobó modificaciones para traspasos en
la medida que vea la volurtad de hacer acciones tendientes a disminuir los déficit.-

Hace un llamado a tomar acciones
concretas a cofto plazo y se debe apumr la reunión con Min. de Educación.-

medidas inmediatas.
Sr. Alcalde comparte el que hay que buscar



La voluntad del Alcalde, Concejo y
Grcmios es que se tiene que trarsparenta¡ y comunicartoda la información.

Su voluntad que la manifestó el año pasado,
es que no hay que desvincular a nadie, pero también asumió nuestra realidad y señaló en aquella
oportun¡dad. que este año iba a ser diferenle.

Sra. Concha pide se le entregue el monto
que ingresó por fondos FAEP el año 2017 y 2018, dado que corno €stos fondos se pueden
modificar. podrian redeíinarse al pago de remuneraciones

Jefe DEM dice que mañana envia¡á las
plantas docentes por mandato legal y aclara que en educación nada es absoluto, sino que dinámico.-

propuesta.

solicita el gásto de contrataciones con fondos SEP.-

fl próximo miércoles puede tener su

Sra. Concha reitera lo solicirado v además

Con ello s€ puso término a la sesión la que
contó con la asi§encia de los concejales Concha, C¿rtes, Roca, Oyarce y Ramírez. Alcalde y
Secreta¡io Municipal titulares.-

LOTA, NOVIEMBRE 20I8..


